



令和3年4月19日  
令和3年度学校だより NO.3①  
加古川市立平荘小学校

## 役が人を作る（育てる）

新学期が始まって、半月が経ちました。子どもたちは、新しい環境にも慣れ、新担任とも人間関係が築けてきています。運動場や教室からは、子どもたちの元気な声や笑い声が聞こえてきます。

今日は、児童会役員（6名）と学級代表（各クラス2名）の選任式を行いました。それぞれが、自分の役割を自覚して、学校やクラスのために力を発揮してくれることを期待しています。

「役が人を作る（育てる）」という言葉に耳にします。これは、役に就くと、その人は次第にその役にあった行動を取るようになり、役に見合った人間に育つということです。

既に、登校班では、班長や副班長、高学年といった立場を自覚して、毎日、安全に下級生のお世話ができています。今日も、下級生の子がまっすぐ並べて歩いているかな、歩くスピードは大丈夫かなと確認しながら登校班のお世話をしている班長さんの姿を目にしました。1年生の子がマスクを忘れてしまったときに、優しく声をかけてあげている6年生もいました。大変うれしいことです。

このように、子どもたちが学校生活をする中でいろいろな役を経験します。一人一人が自分の役割をしっかりと自覚しながら、自分の力を発揮しどんどん成長できるよう、教職員が一丸となって関わっていきます。それぞれの役割がしっかりと果たせたときには、しっかりと認めて褒めていきます。ご家庭でも、子どもたちに励ましの言葉をお願いいたします。ご協力をよろしくお願いいたします。

## 子どもたちの学習の様子です

### 1年生

初めての身体測定と給食の様子です。感染防止対策をとりながら、身体測定を行いました。



4月14日（水）は、1年生にとって初めての給食でした。メニューは、ポークカレーライス（ごはん）、牛乳、海藻サラダ、チーズです。1年生の子どもたちの反応はどうかと気になっていましたが、完食でした。安心しました。

給食においても、感染防止対策の徹底を行っています。給食前の手洗いの徹底をし、しばらくは配膳を職員が行います。子どもたちは、自分の給食を自分で用意して席に着きます。食事の際には、飛沫をとばさないよう、机は全員前向きで、会話を控えて食べます。1年生にとって初めての給食は、約束を守りながらしっかりと食えることができました。



## 2年生

国語科の「ふきのとう」の学習の様子です。子どもたちは、音読の練習をしていました。



教師の読み（範読）の後に続いて、元気な声で音読ができていました。

よい姿勢で、お腹（丹田）に力を入れ、しっかりと息を吸ってから声を出します。今は、マスク着用で、口を動かすににくいですが、子どもたちは、言葉を意識しながら音読の練習を行っていました。

## 3年生

外国語活動（ALT）の様子です。

担任とALT（ラケール先生）とで指導を行います。初めての学習では、最初に、ALTの自己紹介やALTについての質問タイムを行った後、外国の挨拶について学んでいました。子どもたちは、外国の挨拶に興味津々でした。



## 4年生

国語科の学習の様子です。



一人一人が、国語辞典を使って、意味調べをしています。いくつかある意味の中から、「この言葉の意味は、どれがふさわしいかな？」と文章をもとに考えていました。集中力が素晴らしかったです。

## 5年生

少人数指導による算数科の学習です。クラスの人数を2つに分け、2教室を使って、個に応じた指導を行っています。授業を進めたり、次々と問題を解いたりします。この日の子どもたちは、問題に挑戦していました。黙々と頑張っていました。

## 6年生

国語科の学習の様子です。



6年生は、グループの友達と協力して文作り（初めと終わりの文章は指定で中の内容を考える）に挑戦しました。発表を通して、子どもたちの魅力が発見できた学習でした。

※授業では、子どもたちに考えさせる発問を工夫しながら、主体的に取り組ませ思考力を伸ばそうとしている教師の意図が感じられます。